

Estado32
.com.mx

Editoriales de la prensa local
25 de septiembre del 2020



opinión

REFERENTE PERIODÍSTICO

POR GERARDO DE ÁVILA

El incansable Narro

QUIERE SER GOBERNADOR

Debo decir, que JOSÉ NARRO CÉSPEDES nunca ha sido el santo de mi devoción, aunque admito que es un hombre incansable en la política, en la gestión de recursos para sus proyectos, en la búsqueda de un mejor Zacatecas, por lo menos, desde finales de la década de los ochenta y, en su lucha social que libra desde hace 40 años. Todo comenzó en Valparaíso.

Y tiene su estructura muy alineada.

Ayer, a invitación de él (NARRO) conversé largo y tendido. Y a pesar de su convalecencia, producto de una delicada operación en la columna vertebral, jura y perjura que será el candidato a gobernador por MORENA. Hasta construyendo acuerdos anda con su expartido, el PT, nos dijo. Eso fue lo que nos comentó.

No sé si vaya a ser el candidato a gobernador de MORENA. Lo que sí no tengo duda, es que el senador NARRO CÉSPEDES dará la batalla hasta al final para lograr su objetivo y, sino salen las cosas, venderá muy caro su amor a quien resulte candidato. Le cuesta trabajo al líder del FPLZ el aceptar que sea DAVID MONREAL el abanderado. NARRO se dice amigo de AMLO.

AMIGO DEL PRESIDENTE

Para el incansable NARRO CÉSPEDES con todo y operación, sostiene que lleva una excelente relación con el presidente de México, ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRA-DOR, mucho antes que los MONREAL y le ayudará a la hora de la definición.

Cada quien sus cuates.

Incluso, sostiene que DAVID MONREAL ÁVILA es un hombre que no cumple, que no ha aprovechado las oportunidades y que eso trae molesto al propio AMLO. Cómo ven al senador NARRO.

Cada quien sus datos.

A lo que pretendo llegar, es que, una vez más el incansable NARRO buscará la candidatura a gobernador como desde 1998 lo viene haciendo, más o menos. Ya más recuperado de la operación dice trae fuerzas para ir en busca de la candidatura a gobernador por MORENA. Que varios liderazgos lo ven bien.

CONTRUYENDO EN MÉXICO

Por lo pronto, el dirigente del FPLZ, alardeó que viene construyendo su candidatura, por qué ve que hay condiciones. Además, nos platicó que trae el respaldo de la FETSE, CTM y hasta el líder minero, NAPOLEÓN GÓMEZ URRUTIA.

Qué tal el senador NARRO.

Así las cosas, JOSÉ NARRO CÉSPEDES, una vez más, se encuentra en pos de la candidatura. Por su mente, ahora, no pasa el sentarse a negociar con nadie, ni con DAVID MONREAL ÁVILA que, según las encuestas puntea a los aspirantes a la Primera Magistratura del Estado.

Cada quien sus encuestas.

En conclusión, el incansable NARRO trae a toda su gente chambeando en un solo propósito: obtener la candidatura a gobernador de Zacatecas, por MORENA...

¿Usted qué opina fino lector?

HASTA EL LUNES.

Email: gerardodeavila@elsoldezacatecas.com.mx

Facebook: [gerardo.deavilagonzalez](https://www.facebook.com/gerardo.deavilagonzalez)

Twitter: [@gerardosolzac](https://twitter.com/gerardosolzac)



OPINIÓN

RAYOS DE SOL

Juan Castro

Violencia política contra las mujeres

FORO.- Cuando el presidente del Instituto Electoral del Estado de Zacatecas (IEEZ), José Virgilio Rivera Delgadillo, señaló a los representantes de partidos políticos que deberían de hacer un gran acuerdo derivado del foro de Violencia Política contra las Mujeres, testimonialmente sería interesante, pero habrá que ver quiénes lo cumplen.

VIOLENCIA.- El último gran caso de este tipo, violencia política contra las mujeres, se ha dado en el Ayuntamiento de la capital, donde la síndica Ruth Calderón Babún denunció al alcalde Ulises Mejía Haro, a varios regidores y funcionarios por este delito.

INHABILITACIÓN.- Precisamente por este delito, el alcalde Ulises Mejía podría ser inhabilitado políticamente y no podría acceder a la reelección o a otra posición política.

CASOS.- Dentro del Foro, la presidenta del Partido verde Ecologista de México, Susana Rodríguez Márquez, habló del caso de una joven aspirante muy brillante, quien a punto de firmar su candidatura recibió el regaño de su padre, quien le dijo que no podía ser candidata, que cómo se iba a meter a eso, y declinó su participación.

DENUNCIAS.- Hay otros casos, señaló el presidente del IEEZ, Virgilio Rivera Delgadillo, quien lamentó que prácticamente en su totalidad, han declinado presentar alguna denuncia al respecto.

NAVIDAD.- Hace dos años, derivado de la elección María Navidad de Jesús Rayas Ochoa, ganó su lugar como diputada plurinominal por el Partido Revolucionario Institucional como número dos de la lista, por encima del número uno que era hombre, y el tricolor la quiso obligar a declinar para que accediera el hombre y no ella, luego Navidad cayó en Morena tras la primera sesión de la actual Legislatura.

ISADORA.- Se ha hablado también de casos de candidatas que haciendo campaña son cuestionadas por su vida privada, y un caso muy visible en la campaña de 2016 fue el de la candidata priista Isadora Santiváñez, a quien toda su publicidad la destruyeron con mensajes ofensivos hacia su persona, y claro que jamás se supo quién fue el responsable.

IVONNE.- Y el caso fue visible por las pintas en la publicidad y porque lo develó la ex gobernadora de Yucatán Ivonne Ortega, quien dijo que en su campaña a gobernadora sufrió de un acoso similar por el hecho de ser mujer.

ELIMINACIÓN.- Por lo pronto, parece que en el foro se avanzó en la erradicación de esas prácticas, toda vez que partidos políticos, organismos de justicia y electorales acordaron sumar sus esfuerzos para eliminar la violencia política contra las mujeres por razones de género, en el marco del Proceso Electoral 2020-2021 en Zacatecas.

ACTUACIÓN.- Francisco José Murillo Ruiseco, titular de la Fiscalía General de Justicia del Estado (FGJE), dejó en claro que, desde esta instancia, se contribuirá para que exista un proceso electoral transparente, y que su personal actuará con imparcialidad y profesionalismo, con un trabajo objetivo e íntegro, como siempre se ha hecho.

LUCHA.- Fátima Encina Arroyo, fiscal especializada en Delitos contra Mujeres por Razones de Género, destacó la lucha histórica y reconocimiento de los derechos de las mujeres, así como la visibilización de la violencia que se ejerce contra ellas en distintos ámbitos laborales y en el hogar, pero que aún falta mucho por hacer desde las instituciones y organismos.

mail: jesusca@elsoldezacatecas.com.mx

twitter: [@juan_castro](https://twitter.com/juan_castro)



opinión

CRÓNICA DEL PODER

IGNACIO VALENZUELA

Frente único Ejecutivo y Legislativo

Otra vez la insistencia de ALEJANDRO TELLO al Presidente ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR y la Secretaría de Hacienda por entrega de recursos para encarar la pandemia y el cierre 2020, lo que para algunos ya puede parecer una enésima imploración y ser interpretada en la cuarta transformación como una humillación a un estado priista, lo que tiende a debilitar o vulnerar ante el proceso electoral 2021.

Las cámaras empresariales y colegios de profesionistas reaccionaron a la vigorosa gestión que el gobernador hizo el miércoles desde la disminuida Conferencia Nacional de Gobernadores y manifestaron explícito apoyo hasta lograr al fin la mayor y justa aportación de recursos económicos que impulsen el crecimiento económico y un mejor desarrollo social y de bienestar para la población, además de recuperar los empleos perdidos, situación que ya es desgarradora entre los trabajadores de la zona metropolitana y los municipios del estado.

Con el respaldo de los diputados federales zacatecanos, TELLO expuso directamente a DON ARTURO HERRERA, el Secretario de Hacienda, la urgencia por obtener los mil millones de pesos ya comprometidos para alentar la industria de la construcción y fortalecer infraestructura; el mandatario fue muy claro en señalar que a Zacatecas solo le han entregado 300 millones de pesos y que para éstos momentos no se cuenta ni con los dineros para el pago de nómina de esta quincena que se cumple el 30 de septiembre, tanto al magisterio y trabajadores al servicio del estado, como el pago a multitud de proveedores que ya resienten afectaciones por la crisis en sus empresas; además, no se tienen asegurados los recursos para el cierre fiscal 2020, con el pago de prestaciones como salarios, aguinaldos y bonos.

Para empujar con más fuerza la gestión, TELLO CRISTERNA se reunió con los diputados federales zacatecanos, CARLOS PAVÓN, CARLOS PUENTE, LYNDIANA BUGARÍN, ALEJANDRA ESPARZA, OSCAR NOVELLA, SAMUEL HERRERA y MARÍA DE JESÚS GUARDADO; y, aunque JAQUELINE MARTÍNEZ, CHABELO TREJO y ALFREDO FEMAT, no asistieron, sí enviaron su pleno respaldo a este frente único Legislativo y del Ejecutivo, para reorientar las gestiones de razonables y suficientes recursos presupuestales en la aprobación de la Cámara de Diputados.

Un factor negativo que reduce fuerzas a las gestiones, es la división al seno de la CONAGO, por un lado los mandatarios panistas, luego los llamados Federalistas y lo que queda de la Conferencia, situación que impide potencialidades políticas para crecer los reclamos y convencer al Presidente sobre la urgencia de responder a las necesidades de los estados y municipios. Es notable, que sobre los municipios que sufren la más devastadora crisis económica, el propio alcalde morenista de Fresnillo, SAÚL MONREAL, reconoce y alerta a sus colegas de los 57 ayuntamientos, que por grandes recortes de la federación, en 2021 se vivirá la más grave penuria económica en los municipios, lo que motiva a la creatividad y capacidad organizacional en la promoción y gestión como un solo frente sólidamente unido aún en las diferencias políticas e ideológicas.

EL ARROGANTE REGATEO DE LA FEDERACIÓN

Debe ser cancelado y dar paso a la racionalidad del diálogo para enfrentar la cruda realidad del estado y los municipios; es prioritario fortalecer el fondo de aportaciones para la nómina educativa; recursos para infraestructura, mantenimiento de carreteras y la continuación de la autopista Zacatecas-Aguascalientes; y la reactivación del programa 3 x 1, que es una verdadera hazaña de los migrantes en favor de sus comunidades de origen y que el Presidente LÓPEZ OBRADOR mucho les admira.

EMAIL: nachovalenzuelav@gmail.com

Facebook: [nacho.valenzuela.val](https://www.facebook.com/nacho.valenzuela.val)



OPINIÓN

TARJETA INFORMATIVA

Servando Burciaga

Hicieron las paces

El dirigente estatal de Antorcha Campesina OSVALDO ÁVILA TISCAREÑO, no le gusto que ventilaran a su organización, pero además las marchas que emprendieron no les dieron los resultados que esperaban, lo contrario un descontento social.

Por eso tuvo que venir para hablar con el Presidente Municipal SAÚL MONREAL y tratar de aligerar la situación, sobre todo eso del video en el que pedían dinero por la obra de electrificación en la comunidad del Centro, que políticamente les pego, a tal grado que le urgía acomodar las cosas con el alcalde.

Ayer se reunieron, y aclaró, el dirigente de Antorcha Campesina, nosotros siempre hemos privilegiado el diálogo para resolver los problemas, que bien que aclaró, porque eso de las marchas aunque nunca dijo nada el presidente municipal, pero sí causo malestar.

Además el líder antorchista, está muy molesto con la directora de Desarrollo Social IRENE MAGALLANES, quien, dice, más que abonarle a la solución, abrió un frente de confrontación, en este mismo tema, las marchas, en lugar de buscar el canal de solución salieron a las calles a gritar que no cumple el gobierno, que no atiende a la gente.

Sin duda son temas de debate, que cada quien tendrá su razón, "el que equivocó el camino fue el otro, no yo", por lo tanto, así seguirán.

SE SUMAN EL GREMIO MINERO

El Gremio Minero se suma al cuidado de la salud de la ciudadanía, la pretensión es que cada ciudadano del Municipio tenga su cubreboca, CARLOS PAVÓN CAMPOS desde el Congreso de la Unión, ha emprendido una campaña nacional de entrega del insumo para la protección de la salud de la gente, aquí en su municipio replica las acciones y el Sindicato Nacional Minero, quiere entregar 150 mil, para empezar.

Sin duda, es un tema que trae chispitas políticas porque el secretario general podría buscar la reelección como legislador, dependerá del trabajo político que haga, del trabajo de relaciones y sobre todo el respaldo del gremio que dirige en por lo menos 70% de los estados mineros del país.

CONSULTA

La coordinación regional de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, proponen que se realice una consulta para la aplicación de los 20 millones de pesos que se ganó en el gran Sorteo del Avión Presidencial, la Clínica Hospital del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE).

Que sean los 22 mil derechohabientes, los médicos y directivos los que propongan o bien que se les pregunte en que se invertirán los dineros. De esta manera la aplicación sería directa y bien direccionada, de acuerdo a las necesidades reales al nosocomio.

Pero advierte la CNTE, que no intervenga el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), sin duda será por las diferencias que se han generado no solo en el Estado, en el Municipio, sino en el país.

Lo importante es que esos 20 millones de pesos sean bien aplicados, bien distribuidos y bien utilizados con la firme intención de que beneficien los derechohabientes



Saúl Alfonso Hurtado

Cuando la Pesadilla Termine...

“Nadie será libre mientras haya plagas”, este pequeño texto proviene de la novela titulada “La Peste” del escritor francés Albert Camus. Y llega a la parte fundamental: “No todo acaba con el fin de la plaga, pues es mucho más difícil reconstruir que destruir”. Las epidemias dejan muerte y pobreza y para este hombre de letras “un largo camino aún nos queda por delante, cuando la pesadilla termine...”.

Nos encontramos ante el COVID-19 y no vemos cuando la pesadilla termine. Camus describe en su narración el clima desolador en el momento cúspide de una epidemia “Ya no había destinos individuales, sino una historia colectiva que habría que superar”. Aterriza la idea: “ los días terribles de la peste no aparecen como una gran hoguera interminable y cruenta, sino más bien como un ininterrumpido pisoteo que aplasta todo a su paso...”.

¿Cómo Albert Camus concibió la novela? Fueron meses de arduo trabajo, desde la investigación sobre las pestes y epidemias que han azotado al mundo a través de los siglos, hasta temas filosóficos sobre la concepción humana ante los desastres. El libro se publicó en el año de 1947, dos años posteriores al fin de la segunda guerra mundial y pretende enfocar la necesidad de que la vida debe valorarse a través de la fraternidad, la solidaridad y el apoyo mutuo.

El libro vendió más de 100 mil ejemplares solo en el año de su lanzamiento. Desde 1947 las personas siguen comprando la novela, pero en estas fechas, ante los problemas de salud por el coronavirus existen cada día más consumidores.

La novela se inicia describiendo una ciudad de Orán donde sus habitantes realizan su vida de manera cotidiana. De pronto, una rata muerta. Luego, incontables ratas muertas y aparece primer hombre muerto. La peste ha llegado con miles de problemas. Más fallecidos por lo que se aplica la estricta cuarentena. Nadie puede entrar o salir de la ciudad.

Podríamos decir que existe un carácter profético en esta narración. Vivimos una

pandemia que nos tomó a todos por sorpresa. Ahora bien, desde los científicos hasta la población en general, estamos aprendiendo a vivir con un problema mundial en materia de salud.

Pero....¿quien fue Albert Camus? Nació el 7 de noviembre de 1913 y falleció el 4 de enero de 1960, fue un novelista, ensayista, dramaturgo y periodista. Desarrolló en su muy diversa obra un humanismo fundado en la concientización de lo absurdo de la condición humana. En el año de 1957 se le concedió el Premio Nobel de Literatura.





El Runrún

Por Alejandro Wong | donrunrun@imagenzac.com.mx | @wonnlopez

Investigan gasto de \$12.5 millones en “gasolina fantasma”

Las indagatorias de la Auditoría Superior del Estado estarán reviviendo la tensión entre los equipos del exalcalde de Guadalupe, **Enrique Flores**, y el actual presidente **Julio César Chávez**. La exdirectora de Finanzas del municipio, **Susana Alfaro**, y el actual tesorero **Alejandro Zapata** se



ENRIQUE FLORES,
director del Inseclap.

lanzaron acusaciones mutuas por 12.5 millones de pesos en gasolina, facturados en agosto del 2018, que no están justificados. No hay firmas ni tickets del combustible que cargaron en Multiservicio San Ramón, ni reportes de bitácora. La versión de Susana es que esas compras estuvieron plenamente justificadas y comprobadas, con todas las de la ley, pero el hijo de **Gilberto Zapata** deliberadamente se deshizo de la documentación para inculparlos. Mientras tanto, los de la actual administración dicen que el año antepasado hubo un aumento descomunal en los consumos de combustible, y que eso estaría relacionado con las elecciones del 2018. Independientemente de que comprobaran o no el gasto, el aumento fue tan sospechoso que no pasó desapercibido por la auditoría. Por eso ya se integró un expediente especial de investigación.

Se echan de cabeza

Por no ser parejos, los miembros del comité sindical de Guadalupe aceleraron el fin de sus privilegios. Resulta que gracias a la denuncia de uno de ellos, el secretario de actas **Pedro Ibarra**, el equipo del auditor **Brito** se percató de que, al menos durante la pasada administración, 10 miembros del comité siguieron cobrando sin trabajar en la presidencia, cuando se supone que debieron pedir licencia sin goce de sueldo. Todos faltaban a la chamba por estar en las grillas sindicales, menos Pedro. La ASE advierte que ya no se permiten comisiones sindicales, con goce de sueldo, en los ayuntamientos. Si quieren estar en el comité que el SUTSEMOP de **Miguel Toribio** les pague sus salarios.

Apuntada para repetir

Muy a gusto debe estar **Griselda Fabiola Flores** como presidenta del Tribunal Local de Conciliación y Arbitraje de Zacatecas. Tanto quiere seguir en la impartición de justicia laboral que ya se apuntó para repetir como magistrada, una vez que estas funciones pasen a ser responsabilidad del Tribunal Superior de Justicia, posiblemente en noviembre de este año. Fabiola Flores ya presume que tiene el respaldo de la Asociación Nacional de Tribunales Estatales de Conciliación y Arbitraje, para que no la dejen fuera del cargo. Uno de los motivos por los que ve un buen futuro si consigue el cargo, además del económico, se debe a que marcaría su

distancia del secretario de General de Gobierno, **Jehú Salas**, con quien ha tenido desencuentros. Prefiere trabajar con el magistrado **Arturo Nahle**.

Desacato

Por varios meses, el presidente de Sombrerete **Alan Murillo** estuvo haciéndose tarugo ante los requerimientos de la Secretaría de la Función Pública, cuando era dirigida por **Paula Rey Ortiz**. Ahora, con la nueva secretaria **Gabriela Rodríguez** tampoco hay mucha disposición del gobierno de Sombrerete por enviar los reportes de avances de obras y convenios. En su momento, Paula Rey amenazó al alcalde con ordenarle al contralor **Edwin Flores** que iniciara un procedimiento si seguían escondiendo la información.

Estrategia de unidad

Al dirigente estatal del PRI, **Gustavo Uribe**, le ha ido muy bien con su líder nacional **Alito Moreno**. Este reconoce que Zacatecas es de los estados en los que el partido tiene posibilidades de mantenerse. En la dirigencia nacional estuvieron contentos con la conformación y ratificación de comités en el estado. Asumen que van por buen camino para la unidad. Eso ya se reflejó con la presentación de los aspirantes **Claudia Anaya**, **Fito Bonilla**, **Carlos Peña** y **Roberto Luévano**. El comité estatal le ha dado apertura a los cuatro. Para el 9 de noviembre a más tardar ya tendrían listo el mecanismo de designación, por lo que una definición todavía tomaría tiempo.

Por el estado y la UAZ

Entre los diputados federales que han sabido alternar su presencia en Zacatecas y la Ciudad de México están la panista **Jaquelina Martínez** y el petista **Alfredo Femat**. Este último no ha soltado los municipios del Distrito 3 federal y será de los principales aliados del rector de la UAZ, **Antonio Guzmán**, para las gestiones del cierre de año. Asegura que peleará en tribuna para que Gobierno Federal le dé un mejor trato a Zacatecas.

Runrunazos

Ya está casi acordado el intento de reelección en Jerez del alcalde **Toño Aceves**, respaldado por la dirigente panista **Noemí Luna**. Los dos incluso ya han tenido pláticas con grupos del PRI por el tema de la súperalianza, aunque se prevé que al menos en el Pueblo Mágico cada partido vaya por su lado. * **José Juan Martínez** se perfilaba ayer como virtual ganador a la dirigencia del SPAUAZ. Para empezar con el pie derecho su gestión en el sindicato, una de sus acciones sería tumbar de las carteras al problemático **Rolando Alvarado Flores** por cuestiones de equidad de género. Los académicos se lo agradecerán. Por cierto, se dice que **Daniel Rodríguez Tenorio**, pareja de la candidata **Regina Compeán**, anduvo haciendo de las suyas en las elecciones, como todo un mapache.

México al revés

Antonio Sánchez González *



A principios de este mes, el colectivo "Ni Una Menos" tomó las instalaciones de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), en el centro de la Ciudad de México; las feministas han estado durante días en el interior del inmueble. En su exterior se pueden apreciar diversas demandas y actos de protesta con pintas en el exterior del edificio. Desde el principio, las exigencias para hacer entrega de esas oficinas ha sido formar una comisión real para atender a mujeres víctimas de violencia de género, reasignar fondos, activar la alerta de género en todo el país. Nunca ha estado claro cuántas personas participaban en tal manifestación, pero si que en el exterior nunca hubo autoridad alguna.

Casi simultáneamente, la entrega de millones de litros cúbicos de agua

a Estados Unidos propició protestas que escalaron a enfrentamientos entre agricultores y miembros de la Guardia Nacional por la toma de una presa. En medio de esas manifestaciones, la muerte de dos personas, una de ellas una joven mujer desarmada, en un presunto enfrentamiento con miembros de la Guardia Nacional, subió la confrontación entre el gobierno federal y del estado, específicamente entre el presidente López Obrador y el gobernador de Chihuahua, Javier Corral.

El presidente descalificó al movimiento de agricultores; lo considera ilegítimo porque, según él, es alentado por exgobernadores priistas y panistas, en tanto que el mandatario estatal anunció una investigación de la agresión a los dos agricultores, por los que ya se indaga a una docena de elementos de la Guardia Nacional.

¿México sigue siendo un Estado de derecho? La crónica de estos y otros hechos muestra que el orden legal republicano está teniendo dificultades para imponerse. La cultura de las excusas es a menudo el mejor aliado de los alborotadores, pero también para las autoridades. El caso de las ocupantes de la CNDH es, como tal, ejemplar. Por absurdo que parezca, revela sobre todo el desorden intelectual que ha presidido la elaboración y la aplicación de las leyes durante varios años.

Con Yesica, la mujer muerta por una ráfaga aparentemente disparada por un agente de la autoridad y su esposo, también baleado, jóvenes agricultores que se manifestaban como último recurso para defender un elemento indispensable para su vida diaria, el agua, los mexicanos, perplejos, descubrimos lo impensable: los derechos fundamentales, consagrados en la manoseada Constitución de 1917, hoy sólo tiene valor relativo; la legislación protege a las autoridades mejor que los ciudadanos, mientras que al mismo tiempo, los gobiernos, que se supone que hacen cumplir el orden, en otros momentos se reducen a la impotencia.

Un país que ha permitido que sus grandes principios sean burlados, donde las víctimas son consideradas responsables de su desgracia, donde los poseídos son, por definición, villanos y sospechosos portadores del adjetivo de conservadores. Un país distorsionado por dos décadas de *laissez-faire*. Un país donde los legisladores cedieron a los discursos pronunciados por ideólogos de todas las franjas y de bajo nivel, de los organizan a quienes se autoproclaman activistas que ocupan la sede de instituciones construidas para defender a los ciudadanos cuando estas incumplen con su cometido; provocadores organizados, agitadores de causas minoritarias... Si ahora la autoproclamada y camaleónica izquierda mexicana ha abierto las puertas de par en par a la demagogia, la derecha no siempre se ha resistido. Es México al revés.

La indignación por estos escándalos ha puesto a los gobiernos, todos, otra vez, contra la pared, de donde se han acostumbrado a escabullirse con solo dejar pasar el tiempo. Cuando la ley es inconsistente, injusta, existe una fuerte tentación de hacerse justicia. Este fue el comienzo de la anarquía.

*Médico

NOTAS MUSICALES // POR WUISHO



Nada ni nadie está por encima de la Constitución: Aguilar

Eduardo Ruiz Healy*



Durante su conferencia de prensa de ayer, el presidente Andrés Manuel López Obrador reiteró que “tenemos que poner por delante la justicia. Siempre lo he dicho, cuando hay que optar entre el derecho o la justicia, tiene que prevalecer la justicia (...) Hay una maraña de normas que impiden avanzar para hacer justicia (...) no se puede nada por la normatividad”.

Para él, las leyes, códigos, reglamentos y demás normas que emanan de la Constitución están debajo de lo que él o cualquier persona defina, muy subjetivamente, como justicia.

Pero, ¿cuál es la diferencia entre el derecho y la justicia?

Derecho se define como “el conjunto de normas que imponen deberes y normas

que confieren facultades, que establecen las bases de convivencia social y cuyo fin es dotar a todos los miembros de la sociedad de los mínimos de seguridad, certeza, igualdad, libertad y justicia” (Pereznieto Castro, Leonel y Ledesma Mondragón, Abel. Introducción al estudio de Derecho. 2ª Edición. Editorial Harla. México. 1992).

Según el Diccionario Jurídico Elemental (Cabanellas, Guillermo. Editorial Heliasta. Buenos Aires. 2005), justicia es, entre otras cosas, el “supremo ideal que consiste en la voluntad firme y constante de dar a cada uno lo suyo (...) Recto proceder conforme a derecho y razón (...) Equidad...”.

Con base en estas definiciones, la justicia y el derecho están íntimamente ligadas y la primera no puede darse sin

la segunda. Es más, en el Diccionario de la Lengua Española de la Real Academia, derecho significa “justicia, razón”.

Al tomar posesión de su cargo, Andrés Manuel juró, de acuerdo al Artículo 87 de la Constitución, “guardar y hacer guardar la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y las leyes que de ella emanen...”. Por eso cometerá un delito cada vez que decida ignorar lo que denomina “una maraña de normas que impiden avanzar para hacer justicia”.

Curiosamente, cuando también ayer se le preguntó sobre el proyecto del ministro Luis María Aguilar, que propone al pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) declarar inconstitucional la consulta popular por él solicitada para investigar y en su caso juzgar por diversos delitos a los expresidentes, dijo que espera que los 11 ministros “actúen con apego estricto a la ley, que no se dejen intimidar, que actúen con criterio” y luego añadió: “... que también tomen en cuenta el sentimiento del pueblo”.

Aquí nuevamente se equivoca porque nada en la Constitución señala que un ministro o ministra de la SCJN deba tomar en cuenta “el sentimiento del pueblo” al emitir una sentencia.

*Twitter: @ruizhealy

El 2020 se esperaba que fuese un año en el que los vehículos limpios, conectados e inteligentes marcaran la línea principal de la movilidad, pero la situación ha sido totalmente distinta, ya que las contingencias provocadas por el coronavirus han puesto “patas arriba” todo.

El mundo reclama modelos de transporte limpios, inteligentes y conectados, y para dar respuesta a estas demandas, las grandes marcas de vehículos han decidido apostar por la electrificación como punta de lanza en el proceso de actualización.

Dentro de la gama de tecnologías asociadas al vehículo eléctrico encontramos más de una alternativa, situación que refleja que hoy en día no existe una única respuesta a los retos que nos aquejan. Sin embargo, si hubiese que apostar por una solución, sin duda la apuesta debería pasar por las energías renovables, y especialmente por el hidrógeno.

Si visualizamos la evolución que experimentará la movilidad en los próximos años, encontraremos una gran oportunidad para generar un

Electrificada, sostenible e inteligente

Ricardo López*



desarrollo social, científico, académico y empresarial. No obstante, esta evolución es compleja, y no bastará con decir que estamos trabajando en ello, ya que para poder afrontar el reto y ser un agente relevante, será necesario establecer estrategias que hagan participar a todos los agentes de la región con una visión mayor a 6 años.

En este sentido, la promoción de nuevos tejidos empresariales, líneas de investigación innovadoras o iniciativas disruptivas en torno a la movilidad, sus productos y servicios, deben ser parte de las estrategias que lideren el desarrollo de nuestra región en

los próximos años.

Para ello, como sociedad, tenemos que tener presente que no existen fórmulas mágicas ni héroes con capacidad para cambiar nuestra situación de manera inmediata, por lo que, tenemos que optar por la participación y el apoyo al cambio, con el compromiso de obtener resultados reales.

Finalmente, reflexionemos, apoyemos y sigamos trabajando unidos, de forma positiva y proactiva, promoviendo el tejido empresarial local y apoyando al talento zacatecano. Además, sigan enviándome sus comentarios a estrategiaz@outlook.com. Buen fin de semana.

Transparencia y simulaciones

Simitrio Quezada*

Resulta absurdo que como sociedad tengamos que exigir reiteradamente a un servidor público que ejecute su trabajo con transparencia. ¿Qué diantres? ¿Pues en qué régimen vivimos?

Se supone que en la dinámica cotidiana de todo servidor público son rasgos esenciales la cabal rendición de cuentas y la transparencia. Se supone que esto constituye, más que un deber, una naturaleza.

Claro: es ideal en esta marcha contrahecha entre el noble país que debe ser y el caótico que ha sido y continúa siendo. En la danza de intereses nos atropellamos como sociedad un día sí y otro también: nos legamos un país como el que ahora tenemos, donde la transparencia es firmeza ideal entre el río de simulaciones.

En la realidad de nuestro entorno, áreas del servicio público, partidos políticos, instituciones y organismos descentralizados, son deseables prácticas sin fingimientos mientras nos dividimos por banderas, con el agravante de que ni honramos con hechos a tales banderas/ideologías. Peleamos, nos polarizamos, nos odiamos con todo por circunstancias pasajeras y, después de tantas luchas, el o la vivales continúa siéndolo,

predique lo que predique y milite en la institución o partido adonde vaya.

Este país es lastimero en tanto que continuamos viendo a la transparencia como el distintivo de una nación que no alcanzamos a ser porque en nuestra devaluada cotidianidad vamos enlodándonos con lo pasajero y conveniente, lo muy individualista, la palanca, la intimidación, el chayoteo disfrazado de cortesía con medios de comunicación, los fugaces privilegios. Independientemente de quien gobierna, continúa reinando el "aprovéchate, Matías: de esto no hay todos los días", la recomendación y base al inútil por encima del capaz, los jugosos salarios disfrazados de mínimo sueldo con excesivos bonos, el turismo burocrático de altos viáticos, la factura mañosa, el moche oculto, el tráfico de favores, el pago en especie y la justificación de "aquéllos están peor", "esto es nada comparado con lo que hacen", "de algún modo debemos allegarnos recursos para continuar nuestra lucha contra los corruptos". ("La hipotenusa", fustigan los millenials; "nuestro cinismo", repito yo.)

*siquezada@hotmail.com

YA SE VIO // POR LEÓN





SPAUAZ: CONTEXTO DIFÍCIL Y NUEVA ESPERANZA

Como lo dijimos ayer en este mismo espacio: previmos el triunfo de José Juan Martínez y la imposibilidad de competir con efectividad por parte de una oposición dividida. La magnitud de la diferencia implica que las principales carteras del Comité Ejecutivo se quedan bajo dominio de las dos corrientes hegemónicas de la UAZ. Lo cual, además, posiciona la candidatura a la Rectoría de estas corrientes que siguen aliadas, como prácticamente triunfadora. En términos prácticos, esta votación ya dibuja la dupla José Juan- Rubén Ibarra en la conducción del Spauaz y UAZ, respectivamente. Ambos de la misma expresión política. Domínguez está de regreso.

Si continúa la misma lógica de la acción de las fuerzas al interior de la UAZ, y sigue sin haber oposición seria, las direcciones y el Consejo Universitario estará bajo el dominio de esta misma alianza. En toda estructura de poder y mando, es importante que esté dividido en contrapesos. Por eso, la idea de República dividió el poder del Estado en 3 funciones que se equilibran entre sí. En eso

consiste la virtud del esquema republicano. Ninguna institución se escapa de las mismas consideraciones. Es una virtud estructurante del mando, no de las personas: la distribución del mando que forma equilibrios tiende a producir mejores resultados que la concentración del poder. La UAZ necesita grandes cambios, y un motivo que explica por qué la actual administración no hizo ninguno, fue que no tuvo el debido equilibrio en el mando, que la obligara a cumplir sus compromisos de campaña. El actual Rector no cumplió porque podía no-cumplir, así de simple: no había una estructura de fuerzas que lo obligara a hacerlo. Así las cosas, ¿cómo se obligará a la administración que viene a cumplir con los grandes cambios que necesita la institución?

Pero bien, en el caso del sindicato tiene retos muy precisos y no son pequeños: una vida democrático-participativa interna, lograr la seguridad en el empleo de un amplio porcentaje de sus miembros jóvenes, la definición frente a la posibilidad de eliminar prerrogativas a los jubilados, la crisis de las pensiones y el sistema de promoción laboral. Ahora que

las bolsas de los fondos extraordinarios que financiaban la promoción laboral individual están en ceros, (paradójicamente) es una oportunidad para coordinarse con los otros sindicatos universitarios y fortalecer la negociación colectiva de los salarios y los escalafones. Es decir, de recuperar la fuerza política del sindicato frente al Estado. En ese sentido, el Spauaz tiene la tarea trascendental de renovar sus estatutos y revivir su vida orgánica.

A pesar de la difícil situación en la que se encuentra la institución y la destrucción de la vida orgánica que provocó el Secretario General saliente, damos el beneficio de la duda a José Juan Martínez para cumplir con las expectativas que generó en sus votantes, que fueron muchos. Después de la guerra contra los sindicatos que emprendió el neoliberalismo, estamos ahora mismo ante las condiciones para emprender el re-empoderamiento de los sindicatos en la vida pública del país, y los sindicatos universitarios tendrán un papel especialmente relevante: ojalá y renazca el espíritu de lucha gremial y de clase. La lucha fundamenta la nueva esperanza.

RAYUELA

Gestión en conjunto, vía más sólida para conseguir recursos extraordinarios para el 2021.

Desde que inició la pandemia ocasionada por el Covid-19, la drástica medida en el cambio de educación presencial a virtual, provocó toda una serie de reacciones en maestros, alumnos y padres de familia, sobre este respecto, me di a la tarea de interrogar a cuanto niño encontraba ya sea en la calle o en su seno familiar; la pregunta planteada iba en el sentido de cómo se sentían al tomar las clases por internet y televisión, las respuestas fueron muchas y muy variadas:

Me da igual dado que aprendo de las dos formas: asistiendo a clases o por internet.

Es muy aburrido tomar clases por televisión e internet, prefiero estar en el salón con mis compañeros y mi maestro

Hago las tareas aunque no les entienda, mi maestro me pone buena calificación

No entiendo lo que me piden pero mis papás me hacen las actividades

No entiendo y mis papás no me quieren ayudar.

Mi maestro se comunica mucho conmigo y me aclara lo que no entiendo

Mi maestro ni siquiera se comunica con conmigo ni con mis papás

No entiendo nada y dejé de hacer las actividades

Estos y otros comentarios no menos importantes y casi todos desalentadores, son los que externan los alumnos, sin embargo, con mucho entusiasmo, el Secretario de Educación Pública lanza las campanas al vuelo al anunciar que el programa "Aprende en Casa II" será más exitoso que el "I". Dice que ha afinado estrategias con los gobernadores de las diferentes entidades federativas —como si ellos entendieran sobre educación—, y lo que les informa el señor Secretario!, que se incrementará o adicionará la televisión

Dificultad para adaptarse a las clases virtuales

Toda la educación se reduce a estas dos enseñanzas: aprender a soportar la injusticia y aprender a sufrir desdichas:
Ferdinand Galiani

RAMIRO ESPINO DE LARA

como medio educativo, algo que no se trabajó en el ciclo escolar 2019-2020 ¡Vaya manera de afinar estrategias! A los maestros los considera como espectadores prestos para operar contenidos, cual obreros que operan máquinas; con bombo y platillo anuncia también el secretario de educación la creación de un centro de Apoyo Pedagógico a Distancia, ¿cree usted que con 160 líneas telefónicas se apoyará a 30 millones de alumnos?

Ante semejante aberración por parte de las autoridades educativas federales y, quienes les sirven de comparsa, las estatales, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), única organización que históricamente se considera combativa, ha impulsado lo que le llaman "plan de clases alternativas", mismo que se aplica en algunas entidades, particularmente del sur-sureste; esta organización advierte sobre los riesgos pedagógicos al imponer el modelo de educación virtual y las clases por radio y televisión. La idea es que todos los

maestros continúen con el proceso de aprendizaje que ellos mismos han desarrollado mediante la búsqueda de alternativas para tener cercanía con sus alumnos, y, lo que puede ser mejor, que compartan con sus colegas estas alternativas, que no se centren solamente a lo que impone la Secretaría de Educación Pública (SEP).

Los docentes son creativos, lo que se requiere es que las autoridades educativas los reconozcan como tal y no coarten sus iniciativas, si pensarán con ellos, la situación educativa será diferente, si se les permitiera que hicieran aportes al proceso educativo, los proyectos que se estructurarán serían de mayor relevancia. El daño que ha padecido la educación en México no ha sido de seis meses a la fecha, ha sido de décadas; llámese educación virtual o presencial, una gran cantidad de niños carecen de acceso a la educación, hoy, con la crisis sanitaria, el Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) asevera que una tercera parte de los niños en edad escolar de todo el mundo, no han

tenido acceso a la educación a distancia durante el cierre de las escuelas (La Jornada, México, 26/08/20, p.2). dicho organismo internacional alertó además, que es probable que la situación empeore si la crisis continúa como hasta ahora.

En América Latina y el Caribe, varios millones de niños no han podido continuar correctamente con las clases durante esta pandemia, tal parece que en educación, se avanza un paso y se retroceden dos, ello debido a que la crisis sanitaria seguirá latente una vez que se regrese a clases presenciales, incluso, puede correrse el riesgo de que exista un rebrote dado que un porcentaje muy elevado de escuelas no cuenta con los servicios elementales como son agua, drenaje y sanitarios.

El Secretario de Educación Pública cree que sumar esfuerzos para sacar adelante la educación, significa pedir apoyo a otros organismos, mismos que, incluso, han sido instrumentos represores y destructores del sistema educativo —están en deuda con la sociedad—, me parece que el Secretario tiene una visión muy corta acerca de lo que implica la educación, asevera de una manera rotunda que las alternativas que se han tomado ante esta crisis sanitarias, garantizan el éxito educativo. Han hecho caso omiso a las recomendaciones de organizaciones internacionales, omiten poner a discusión pública los datos que hacen públicos estos organismos.

Todos estos fenómenos que hoy día suceden en el ámbito educativo, han sacado a la luz el que no existe realmente una democracia social, sino que es solamente de élites, no se han proyectado en las aulas acciones que fortalezcan el proceso democrático y de responsabilidad compartida, lo único que se quiere es ver a los alumnos como clientes puesto que han castrado a las instituciones educativas.■

Entre la madrugada del sábado 26 y el domingo 27 próximos, se cumplen ya seis años de la desaparición de 43 estudiantes de la normal rural "Raúl Isidro Burgos" de Ayotzinapa, en el estado de Guerrero, sin que hasta la fecha se tenga conocimiento de su paradero, mucho menos castigo para los responsables de estos lamentables sucesos que tanto lastiman a numerosas familias de aquella región.

Una de las más sentidas promesas del entonces candidato AMLO, ahora Jefe del Ejecutivo de la Unión, fue precisamente la garantía de investigar, para conocer lo qué ocurrió con los estudiantes. Fue por eso que La esperanza y la impotencia de padres de los jóvenes, despertó el entusiasmo por encontrarlos y, conocer cuál fue el motivo de su desaparición. A cambio, y en su afán de pronta solución, en las urnas empujaron su voto en favor del gobierno de la 4T.

Sin embargo, han transcurrido ya 21 meses del ejercicio del gobierno actual y, ese problema no ha sido resuelto. Únicamente se ofrecen promesas sobre promesas; mesas de trabajo; reuniones con representantes; detención y posterior libertad de "sospechosos" de esos crímenes; solicitud de extradición y orden de aprehensión en contra de presuntos responsables que se encuentran en el extranjero evadiendo la acción de la justicia. Pero sólo eso. De ahí no ha procedido nada más. Parece que este problema se encuentra empantanado, y la negligencia de las autoridades queda en evidencia: que transcurra el tiempo, sin que proceda ninguna actuación en

Comentarios Libres

Promesas sobre promesas

SOCORRO MARTÍNEZ ORTIZ

favor de esas familias. Es lo que pasa. Estos sucesos ocurrieron en el segundo año del sexenio de Enrique Peña Nieto y a la fecha, se agudizan los reclamos recurriendo cada vez a la violencia por parte de los ofendidos.

Las personas ya no desean que se les ofrezcan palmitas ni sonrisas. Quieren ver ya soluciones. No puede ser que vaya transcurriendo el tiempo y, todo permanezca igual.

Qué difícil es imaginar lo que esos padres de familia viven, una agonía tan cruel que se ha prolongado por tanto tiempo, ante un gobierno inmutable. Aunado a esa situación se tiene la pobreza en que se encuentran. Familias que solamente tenían la gran esperanza de que sus hijos adolescentes, estudiaran para maestros con objeto de mejorar la situación familiar. Por eso, los actos vandálicos que han ocurrido por estos días en el Congreso de Chilpancingo y en el edificio del Poder Judicial de aquella ciudad, no se justifican, pero sí son entendibles.

Este crimen de lesa humanidad se debe investigar, pero ya, de inmediato. No debe transcurrir más tiempo, porque tenemos la mala experiencia en nuestro

país, de que con el paso de los días, las semanas, los meses, los años se van dejando al margen de la justicia y permanecen impunes.

Un ejemplo.

El 28 de junio de 1995, se cometió crimen arto en el paraje vado de "Aguas Blancas", perteneciente a Coyuca de Benítez, municipio del estado de Guerrero. Por órdenes del entonces gobernador Rubén Figueroa Alcocer, policías fuertemente armados asesinaron de manera vil a 17 humildes e indefensos campesinos. Después, la matanza se "justificó", señalando que fueron éstos quienes provocaron el enfrentamiento. Como era costumbre por aquel entonces en nuestro país, estos hechos solo mostraban los excesos y abusos de un poder enfermizo y decadente.

Las protestas de la sociedad civil no se hicieron esperar, las condenas múltiples de diversas organizaciones sociales y partidos políticos, fueron de tal intensidad que el gobierno federal, se vio obligado a nombrar, para el caso, un fiscal especial que investigara los hechos con el objeto de que ese crimen, no quedara impune, se nombraron varios, pero no lograron su finalidad, antes bien, el

último exoneró de toda responsabilidad a Figueroa.

Un video transmitido por aquel tiempo en el "canal de las estrellas" en un programa de Ricardo Rocha, logró la apreciación en detalle de la alevosía y ventaja con que actuaron los policías contra los campesinos, se determinó cuando menos, la responsabilidad del mandatario estatal, en los hechos sangrientos, lo que trajo como consecuencia, su destitución, disfrazada de "licencia temporal indefinida" para abandonar su cargo.

La sociedad civil, insistió en castigo para Figueroa, no se consideró justa su exoneración. Las protestas se multiplicaron y gracias a ello, fue posible conminar al Presidente Zedillo, para que solicitara la intervención de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, a fin de realizar una minuciosa investigación de los múltiples homicidios. Esta nueva tarea, estuvo a cargo de los ministros Humberto Román y Juventino Castro y Castro.

Se dijo entonces: el ex gobernador de Guerrero, debe ser castigado conforme a la ley penal. De ninguna manera, sería posible como opinaron muchos, que se siguiera un juicio político. No era procedente porque, este, tiene por objeto la separación del cargo, y él dejó de ser gobernador, por lo que no existía materia en que pudiera sustentarse el procedimiento.

Desde entonces es urgente atender el asunto de "Aguas Blancas", porque además de un homicidio impune, es un hecho que resta a México autoridad moral en el exterior.

Lo mismo ocurre con Ayotzinapa.■

Han pasado 6 años, y nada o demasiado poco se sabe de los 43 estudiantes de la Escuela Normal de Ayotzinapa a quienes la policía municipal de Iguala al parecer entregó a la delincuencia organizada de la región, y bajo la mirada complaciente, e incluso con la participación – como se ha corroborado – de las Policías Estatales y Federales y el Ejército mexicano.

Tiempo atrás – no lo olvido – la periodista Maribel Hernández quien salió huyendo del país por que los narcos habían puesto precio a su cabeza, se atrevió a denunciar en una Feria Internacional del Libro en Guadalajara una contabilidad engañosa y seguramente incompleta que anunciaba que al final del sexenio de Felipe Calderón, los números indicaban 26 mil personas desaparecidas en este país surrealista donde las elites intelectuales y políticas suelen desconocer estos números y cuando se dan cuenta de ellos siguen hablando de 26 mil durante casi la totalidad del sexenio de Peña Nieto como diciendo, miren, fue Calderón, fue el PAN pero con el nuevo PRI a cargo el número se ha congelado.

Las Fosas comunes se volvieron mas que la excepción que la regla, comenzaron a encontrar fosas a lo ancho y a lo largo del territorio nacional, México se convirtió – hasta hoy en día – en un cementerio clandestino.

El país de los miles de nombres sin cuerpo y los miles de cuerpos sin nombre.

Había apenas pasado la masacre de San Fernando en Tamaulipas, si señores un estado gobernado hasta la actualidad tanto por el PRI como por el PAN donde es parte de los usos y costumbres que los señores gobernantes se mesclen con los capos del narcotráfico y gracias a esto reciban cantidades exorbitantes de dineros y en dólares, esta es la realidad hasta la fecha, pero por aquellas tierras sin ley los camiones muchas veces llenos de migrantes que intentaban lograr el sueño americano, eran detenidos – sin que nadie hiciera nada al respecto – por los delincuentes disfrazados de policías estatales o federales – o eran ellos realmente policías estatales y federales – y detenían estos camiones para buscar la materia prima en seres humanos para seguir operando, y si se negaban entonces simplemente los llevaban al paredón y los asesinaban.

Fue así como 76 migrantes en su gran mayoría centroamericanos pero también de otros países, perdieron la vida en una bodega donde fueron acerbados sin piedad por los narcos, recibiendo la gran mayoría el tiro de gracia pero aparentemente se les fue uno de los migrantes de origen hondureño que entendió que su única salida era hacerse el muerto e intentar pasar desapercibido y así lo hizo y Dios le permitió vivir para contar su experiencia y de esa manera nos pudimos dar cuenta de lo que sucede en un país "pacífico" como el nuestro.

■ México Lindo y Podrido... y Zacatecas otro tanto

Ayotzinapa a seis años

JOSE DE JESUS REYES RUIZ

Hay fechas que no se olvidan de la memoria del ser humano, recuerdo el 1 de enero de 1994 con el levantamiento zapatista, por aquellas fechas vivía yo en el extranjero, específicamente en San Diego donde en la radio dieron la noticia del levantamiento, no lo podía creer, no en el mundo de sueños que nos receto Salinas de Gortari, como una revolución en un país que apenas entraba al primer mundo por la puerta grande.

Y hace seis años, cuando ya nos habíamos acostumbrado a la violencia desatada por Calderón y su improvisada guerra en contra del Narco el asunto de la desaparición de 43 estudiantes normalistas, no dejo de recordar que las desapariciones de grupos se daban con cierta frecuencia como 12 o 14 personas en alguna costa, y claro las autoridades salían a justificar su completa ignorancia diciendo que eran parte del crimen organizado, como si los jóvenes que por equivocación o estulticia han engrosado las filas del crimen organizado, en ese mismo instante perdieran todo tipo de valor en cuanto a sus exiguas existencias.

El jefe del ejecutivo ocupado en organizar un viaje al extranjero con pompa y circunstancia, eligiendo a los paseantes, la familia claro, manicuristas, peinadores amigos y uno que otro colado estaban a punto de realizar el viaje de sus sueños en el moderno avión presidencial José María Morelos – el que ni Obama tenía – con gastos pagados a costa del pueblo, vinos franceses comida internacional etc. Ni importancia le dio al asunto de los desaparecidos y se fue sin preocuparle un comino lo que sucedía en el país que decía presidir.

Los medios y los "intelectuales" entonces a sueldo se soltaron a incriminar al Presidente Municipal y su esposa – amante del gobernador – pues claro que se podía esperar del PRD

y su gentuza, eso les pasa por seguir a los nacos de antes – chaires de ahora – y se apresuraron a sacar del archivo una foto de Abarca – el Alcalde – en compañía y abrazando a López Obrador desgarrándose las vestiduras por que AMLO había sido el impulsor del crimen en capilla.

La realidad era otra, todos la saben, solo queda un eslabón que difícilmente saldrá a la luz, pero que yo les contare en estas líneas porque es más evidente que nada.

La tarde del 24 de septiembre del 2013 los jóvenes siempre politizados de la Normal Rural de Ayotzinapa salieron a Iguala con el objetivo único de secuestrar camiones para que les llevaran a la celebración del 2 de octubre de los acontecimientos de Tlatelolco, las autoridades municipales estaban enteradas como lo estaban de todos los movimientos que se dieran en la Normal, pero también lo estaban las policías estatales y federales y claro el Ejército Mexicano, inicialmente se pensó que su llegada a Iguala estaba encaminada a boicotear un evento de la esposa del Alcalde, por lo que se dio la señal de alarma a todas las policías y al ejército, los muchachos llegaron a lo que iban y secuestraron 5 camiones oficialmente y un sexto del que poco se habla al principio, solo que ese ultimo camión estaba cargado con goma de opio que sería trasladado a Chicago para su distribución, de esto se percataron rápidamente los dueños es decir los capos a cargo que rápidamente se lo comunicaron a sus socios en las elites políticas no solo estatales sino nacionales, a alguien se le ocurrió dar la orden de actuar con toda la fuerza y secuestrar a los que ocupaban dos de los camiones, pero atacar a todo el que se moviera y pareciera normalista, porque se pensó que la acción era producto de una organización criminal opuesta a ellos.

Quien dio la orden de matarlos seguramente el capo – ahora detenido y enjuiciado – pero con el conocimiento de las elites políticas – el gobernador incluido – y no Abarca demasiado pequeño para ese tipo de asuntos, y lo que insisto esta perfectamente demostrado es la participación de todas las policías de los 3 niveles, y la omisión del Ejército que sabía perfectamente lo que sucedía.

Y aquí está el eslabón perdido, es claro que no los incineraron en el deposito de basura de LA REALIDAD Y LO SABEN BIEN ES QUE CUANDO EL GOBIERNO SE DIO CUENTA DE QUE LES HABIAN QUITADO LA DUDA Y PARA QUE NO QUEDARA HUELLA EXIGIO A LOS CAPOS QUE LES REGRESARAN LOS CUERPOS LOS QUE FUERON INCINERADOS EN LAS INSTALACIONES DEL EJERCITO MEXICANO EN IGUALA y fue por ello que nunca permitieron el acceso al cuartel de periodistas y de investigadores.

Y esto es algo que el gobierno de AMLO – y su cercanía con el ejército – no aceptará en ningún momento por razones obvias, y la verdad absoluta – que no la histórica – jamás saldrá a la luz. ■



Se cumplirán 6 años de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa ■ FOTO: LA JORNADA

Siempre lo dejaron solo /yo



Puro Veneno

EN PROBLEMAS

Tremendo lío se armó en la delegación del SUTSEMOP de Fresnillo. Resulta que, inconformes con el aumento de cuotas y la venta de propiedades del Isstezac, armaron una junta de firmas para pedir que se les retirara del instituto y se les "devolviera lo robado". Ahora temen que, entre queja y queja, al líder Eusebio Ramírez se le haga bolas el engrudo y que los derechos de los trabajadores estén en riesgo con el documento que signaron. Ni dinero ni terrenos.

Para acabarla, Ramírez de León faltó a la reunión del Comité Ejecutivo donde se trataría el asunto, que preocupa sobre todo a los próximos a jubilarse. Pero las vboras sindicales advierten que la base erra la mira y, de paso, pierde tiempo valioso para lograr solución, pues quien la tendría ya casi se va. Si el góber Alejandro Tello no resuelve el problemón del Isstezac, razones de sobra tendrá para preocuparse en su pase como ex mandatario. ¡Aguas!

TACHADO

Un nuevo eslogan opaca a la Joya de la Corona: "Ulises no va". Y no va para nada. Murmuran en los pasillos del Ayuntamiento de Zacatecas que entre los más allegados al alcalde están muy preocupados por el destino de la campaña que emprendieron, pues hasta en Morena se sabe que, cuando el presidente López Obrador le agarra mal gusto a algo (o alguien), no hay vuelta atrás. Para muestras, hay muchas.

Al parecer, al jefe de la Cuarta Transformación no le cayó nada bien que le quisieran regatear la candidatura a la gubernatura en Zacatecas y, en la repartición de los puestos en el estado, Mejía Haro salió de sobra. Para la capital, ya se preparan sorpresas. En un pobre intento de imitación del monrealazo, dicen que el primer edil prepara una marcha para exigir que lo tomen en cuenta, con todo y triques, temerosos y uno que otro todavía ilusionado. Lástima que en ésas no valen los bots.

NUEVO SECRETARIO

Por fin se lograron las elecciones del SPAUAZ y prácticamente fueron para ratificar lo ya previsto, pues se alzó el candidato oficial, José Juan Martínez, y su planilla: Unidad y Fuerza Sindical arrasó con las carteras más importantes del sindicato: Asuntos Laborales, Admisión, Finanzas y Prestaciones. Así se vio salir, rebosante de alegría, al por fin ex secretario general Pedro Martínez, quien ahora puede dedicarse de lleno a sus intereses para el que todavía se ve lejano cambio en la administración central.

La también feliz Rectoría aplaudió la organización del gremio para lograr una "limpiecita votación" (por los filtros sanitarios, se aclara). Y aprovechó para recordar que, una vez respondidas las grillas, les queda un largo y tortuoso camino que recorrer para conseguir el cierre de año, ante la crisis económica y de cara a la 4T. Dicen que el rector Antonio Guzmán tiene listas las maletas y que van en montón, pues el gobierno del estado no anda mejor que digamos.

ENCOMENDADOS

Para aclarar de qué va la versión 2020 del frente de diputados federales zacatecanos, Jorge Miranda ya dijo que no piden mucho del gobierno de México: sólo nómina magisterial, dinero para carreteras y revivir el desaparecido Programa 3x1 para Migrantes. Pues suerte con eso.

El secretario de Finanzas advirtió del negro panorama al que se enfrenta Zacatecas con cero pesos en infraestructura, cuando necesitan 900 millones. Y ya poco esperanzados en la reiterada promesa del presidente López Obrador de incluir a los maestros del estado en el FONE, ahora nomás buscan mil 600 millones para completar sus pagos.

La esperanza de la Sefin es el reconocimiento de Arturo Herrera, titular de Hacienda, en el desempeño financiero de Zacatecas y que la "Liga de la Justicia" conformada por legisladores cumpla con lo firmado. Una manda al Santo Niño de Atocha les falta अगर.



Creo que Federico García Márquez dijo que las victorias y las derrotas no son para siempre. Así que mi partido está preparado para lo que venga

El Rey tiene al enemigo en casa

Había una vez un Rey medio torpe, pero en el fondo (muy en el fondo) sentía que era buena onda. Ésta es una de tantas historias.

SEGUNDO ACTO. El Rey se prepara para una entrevista.

ESCENA II

-Rey: Pues ya estoy preparado para que me entrevisten esos buitres. No saben agradecer todo lo que los apoyo. ¡Guardia!

-Barón de Salas: Usted me disculpará que no le acompañe, milord, pero tengo examen de Principios Elementales de la Filosofía Pre-Socrática.

-Rey: Vas a reprobar, burro. ¡Guardia! Llega el guardia ante los gritos del monarca.

-Guardia 1: ¡Cómo muelen, chingaol! ¿Qué no sabe que es la hora del lonche, según el contrato colectivo de trabajo? Respete la ley.

-Rey: ¡Ahhhh, disculpe su excelencia, no me acordaba! Puede regresar a tragar y cuando se desocupe aquí lo espero.

-Guardia 1: A ver ¿dijo tragar? Se puede saber, si no es molestia ¿en qué sentido lo dijo?

-Rey: Pues que te vayas a hartar de tacos, que es lo que comes.

-Guardia 1: Pues debo decirle, ya que es usted un safo, nesciente, lego, inculto y rústico, que aquí sólo traga la nobleza. La gente del pueblo come y si le entramos a los tacos es para lo único que alcanzamos gracias a las políticas económicas de su gobierno y a las raterías y corrupción de su amigo el que se fue sin recibir el castigo que merecía. ¿Satisfecho?

-Rey: No, pues dicho de esa manera qué te puedo responder. ¡Ahh, ya se! Pasa a la Caja Real y que te den 5 ducados de aumento quincenal. Y para que no se diga que no hay autoridad, te vas derecho a...

-Guardia 1: ¡Tranquilo que yo me sé unas más grandotas!

-Rey: Derecho al calabozo. Estás arrestado 15 días por baboso. ¡Cúchila de aquí, güero!

-Barón de Salas: ¡Habrás visto semejante lépero! Debería mandarlo con el verdugo, milord.

-Rey: Por eso yo soy el rey inútil. Y tú cúchila a tu examen de la tabla del 1.

Sale El Rey a su entrevista de prensa. El salón de palacio listo, hay bocadillos

para los mejores paladares y buen vino. El Rey se acomoda e inicia la entrevista.

-Entrevistador 1: Majestad, ¿es cierto que usted ya tiene gallo para las próximas elecciones?

-Rey: ¡Quién fue el jijo de toda su... que dijo eso! Ya lo he dicho muchas veces y lo repito: ¡No meteré las manos en el proceso electoral, soy respetuoso de la ley y de las instituciones! Cuando gané la elección no hubo mano negra, ni dinero mal habido, gané porque ofrecí la mejor propuesta, el "Contrato Por el Reino".

-Entrevistador 2: ¿Su partido va a perder las elecciones?

-Rey: ¡Dios te socorra, méndigo! Quiero decir, en una democracia se gana o se pierde. Creo que Federico García Márquez dijo que las victorias y las derrotas no son para siempre. Así que mi partido está preparado para lo que venga. Eso sí, dejaré un gobierno limpio y honesto, así como yo.

-Entrevistador 3: ¿Su vieja irá de candidata?

-Rey: ¡Vieja tu abuela, méndigo! Y ya dije que no, no y no. Ya compramos una casita en los Alpes suizos para descansar de tanta fríega. Merecido lo tenemos después de haber aguantado 5 años a la prole.

-Entrevistador 2: Oiga, majestad ¿y está contento con la marcha de su equipo de fútbol, el América?

-Rey: Pero ¿qué acabas de decir, hijo de Joserra? Eso lo serás tú y déjate venir que te la parto.

-Entrevistador 1: Seréne, milord, fue una broma estudiantil aquí del compañero para romper un poco el hielo. Dígame, ¿está usted de acuerdo con la Alianza?

-Rey: ¡Claro! El Arca de la Alianza nos ha enseñado que todos debemos ser hermanos y portarnos bien para irnos al cielo. Y con el candidatote que tenemos vamos a arrollar. No nos van a ver ni el polvo, porque tenemos candidato y proyecto y...

Llegan los guardias y se llevan a El Rey, quien sigue echando vivas a la alianza.

-Guardia 1: A ver ¿qué le dijo el brujo del Barón de Salas? Pero no, ahí anda diciendo burradas. Usted de plano ya no tiene remedio. ¡Que los Alpes Suizos! Juar, juar, juar. A menso nadie le gana. ¡Guardia 2!

-Guardia 2: ¿Qué pasó?

-Guardia 1: Cargue con el panzón y enciérrelo en el

palacio unos dos meses por bestia. Ah y nada de tele, por tonto.

¡ARCA DE LA ALIANZA, RUEGA POR NOSOTROS,

ALIANZA OPOSITORA... RUEGA POR ELLOS!



EDITORIAL

**Ricardo
Monreal Ávila**

ricardomonreala@yahoo.com.mx

No deja de ser una paradoja que, para promover la renuncia del presidente AMLO, FRENAAA imite las movilizaciones y actitudes del activista y luchador social AMLO

Imitar a AMLO

El mimetismo, de acuerdo con la RAE, es la “propiedad que poseen algunos animales y plantas de asemejarse a otros seres de su entorno” o la “adopción como

propios de los comportamientos y opiniones ajenos”.

El mimetismo, en política, se suele utilizar en tres circunstancias: para defenderse de un entorno hostil o de

riesgo; para despistar a la presa y lanzarse sobre ella en un momento de distracción o sorpresa, o para seducir al adversario, infiltrarlo y luego tomarlo por asalto.

El camaleón es el clásico ejemplo del mimetismo. De algo le ha servido, porque gracias a ello ha sobrevivido desde el Paleoceno la frioleira de 56 millones de años.

El Frente Nacional Anti-AMLO o FRENAAA ha tomado la decisión camaleónica de imitar a AMLO. Tiene una sola demanda: la renuncia del presidente López Obrador, y su salida de Palacio Nacional.

Es algo que este grupo ha venido solicitando desde hace unos meses, cada semana, en diversas plazas del país, con plena libertad de expresión y el entero disfrute de sus derechos políticos.

Sólo que este fin de semana cambió de estrategia. Dejó la protesta motorizada, cada vez más menguante y menos motivante, por la anticlimática y sorpresiva decisión de protestar con las formas, modas y modales de quien presuntamente aborrecen, repudian y “vomitan”, según expresión de sus dirigentes.

De manera especial, FRENAAA retomó dos recursos de protesta que parecían potestad exclusiva de la izquierda en México: la ocupación del Zócalo y el plantón sobre Avenida Juárez, con casas de campaña. La primera, con una clara connotación española, que remite al exitoso —en su momento— movimiento de los “indignados”, y el segundo, con una innegable denotación autóctona, lopezobradorista.

Al recurrir a estas dos formas de resistencia civil pacífica de la izquierda, FRENAAA las legítima y válida. Ya no son patrimonio de la “izquierda revoltosa”, sino de la ciudadanía en

general. Forman parte de la normalización de la protesta..., con todo y sus costos políticos (recuerdo que, en el 2006, precisamente en la ocupación del Zócalo y en el plantón de Reforma se incubaron los “negativos” que acompañaron a AMLO en sus campañas posteriores).

Por otra parte, al imitar estas formas de protesta, la comparación es inevitable. Se podrá evaluar duración, consistencia y persistencia de cada uno de ambos movimientos disímbolos. Veremos de qué están hechas las dos opciones. No se trata de comparar desatinos, sino de contrastar apoyos ciudadanos.

Asimismo, no deja de ser una paradoja que, para promover la renuncia del presidente AMLO, FRENAAA imite las movilizaciones y actitudes del activista y luchador social AMLO. Se entiende la intención: convertirse en némesis del presidente; pero también está el riesgo de terminar como su “mémesis”, es decir, reducidos a “memes” o a una edición pirata de la versión original.

Por cierto, quienes participamos en aquellos actos de resistencia civil pacífica del 2006 hubiésemos deseado haber disfrutado de las libertades, garantías y coberturas informativas positivas de las que hoy disfruta FRENAAA, para no hablar de la oportunidad histórica de la revocación del mandato presidencial que estrenaremos dentro de dos años.

Bienvenida entonces la reconversión camaleónica de los antilopezobradoristas. Sólo hay que tener presente que, en la evolución de las especies, el pejelagarto le lleva algunos años de ventaja y sobrevivencia al camaleón.

Twitter y Facebook: @RicardoMonrealA



CRÓNICA PARLAMENTARIA

**Cuquis
Hernández**

Figúrese usted que este jueves la presidente de la mesa directiva, Carolina Dávila Ramírez tuvo que llamar a los niños diputados al orden naaada más y naaada menos que en cuatro ocasiones.

Pedir disciplina a los diputados, es pedirle peras al olmo

En asuntos generales de la sesión ordinaria de este día en el Congreso local, Javier Calzada pidió inscribirse para hablar sobre la pandemia y el drástico cambio de vida al que ha obligado a cada ciudadano, y sobre lo que representa hacer un cambio de cultura sobre la manera como vivimos.

En este caso, recordó que, según el panorama, nada halagador, respecto de que puede haber un repunte de contagios de COVID-19 apenas comience la temporada de frío, como ya ocurrió en otros países como España, Calzada Vázquez consideró que es tiempo de adecuarse a las necesidades actuales y definitivamente ya utilizar las plataformas digitales para sesionar.

Consideró que no se debe esperar a que haya un contagiado de diputados o de personal, todo por insistir en que las sesiones se sigan haciendo presenciales. Si los estudiantes lo están haciendo, dijo, el resto también debe adaptarse y ellos no serían la excepción.

Y es que ya a todo mundo el coronavirus “le ha pasado rozando”, con contagios de amigos o seres queridos, o sea “no es una enfermedad de mentiritas”, sino que es un problema grave, espetó.

El gran dilema, —qué bueno que lo reconoció—, es que para hacer eso tooodos los diputados deben tener la suficiente madurez y la responsabilidad de hacerse cargo de la obligación que tienen porque, “no es un descuento en

la nómina lo que está en juego, sino la vida”, y por tanto deben trabajar de manera confiable y segura y no tapar el pozo una vez ahogado el niño.

Susy Rodríguez respaldó a su compañero. Recordó que el tema se discutió hace meses con dos iniciativas que no llegaron a buen término, y de pasito le dio su raspón a la Comisión de Régimen Interno y Concertación Política (CRICP). “Es una cuestión simplemente de voluntad”.

Pero reiteró lo expresado por Calzada y por lo que tooooooodos sabemos de los 30 jefes del recinto sagradísimo: Si así, en ocasiones apenas se completa el quórum legal para sesionar o muchas otras lo rompen con tal facilidad como acaba de ocurrir, ¿qué sucedería cuando sean llamados a trabajar a distancia?

Aquí se trata, dijo Susy, quien sigue usando collarín por el accidente sufrido, de ver cuánta responsabilidad y compromiso pueden mostrar los diputados, y si todos asumen, si no hay ningún obstáculo, sólo se tendría que revisar la parte jurídica técnica —y que todos tuvieran la decencia— de poner atención durante las sesiones virtuales, y sobre todo, estar presentes...

Emma Lisset López Murillo también opinó. Dijo que es muy lamentable que después de seis meses de las iniciativas presentadas no se haya dictaminado al respecto —qué raro— y que la CRICP no ha tomado un acuerdo en función de sesionar con las herramientas técnicas que les da la

facilidad. O seaaa, naaaaaa nuevo bajo el sol.

Con este antecedente, le anticiparé estimado lector, el desgarrate que se armaría si los diputados determinan sesionar a la distancia. Figúrese usted que este jueves la presidente de la mesa directiva, Carolina Dávila Ramírez tuvo que llamar a los niños diputados al orden naaada más y naaada menos que en cuatro ocasiones.

La sesión constaba de 18 puntos más los generales y en seguida hubo otra sesión cortita para votar algunas propuestas.

La primera ocasión que tuvo que pausar Carolina fue cuando estaba en tribuna Héctor Menchaca; si bien, su discurso fue pesado, la única obligación que tienen los diputados es al menos estar atentos (¡ajá!), pero nooo, se les tuvo que llamar la atención para que respetaran.

Dos ocasiones más en los que Carolina tuvo que intervenir para pedirles atención y de plano que guardaran respeto al recinto sagrado, sí, ese mismo al que no se permite a cualquiera persona entre con gorro porque uuuy, según es un recinto del todo sagrado y casi santificado porque ahí sesionan los ungidos representantes del pueblo.

La realidad es que ellos son los primeros en pasarse por el arco del triunfo ese respeto que deberían tener, dejando a un lado el cotorreo, el jijiji, el jajaja, y ahora en tiempo de pandemia dejar de hablar más por aquello de transmitir el virus y, sobre todo, guardar la sana distancia.

LA ENREDADERA

¿QUIÉN LA REGARÁ HOY?

EN LA CUERDA FLOJA, ENCUESTA CONTRA PRESIDENTES.

En la Suprema Corte de Justicia de la Nación se está cocinando la declaratoria de inconstitucionalidad de la encuesta contra cinco expresidentes de México. El ministro **LUIS MARÍA AGUILAR** pretende proponer que la consulta sea inconstitucional por considerar que conlleva una restricción de los derechos humanos. Si la Corte votara a favor de esta declaratoria, hasta ahí quedaría la intención de la encuesta porque no hay manera de impugnar esa decisión.

PRI Y MORENA, EMPATADOS EN HIDALGO.

En el estado de Hidalgo, las cosas están bastante apretadas. En el municipio Pachuca, los aspirantes **SERGIO BAÑOS RUBIO**, del PRI, y **PABLO ELÍAS MORALES**, de la coalición Morena, Verde, PT y PES, están prácticamente empatados en la carrera. Avanza uno y lo alcanza el otro. Así se pronostican escenarios políticos en otros puntos del país. ¿Usted cómo ve el de Zacatecas con las coaliciones?

GEOVANNA, ARRIBA EN EL PT.

La disputa por la candidatura a la gubernatura, que en buena lid tienen **MAGDALENA NÚÑEZ**, **ALFREDO FEMAT**, **JOSÉ LUIS FIGUEROA** mejor conocido como **EL CEPILLO**, y la puntera **GEOVANNA BAÑUELOS**, está saliendo bien. Los cuatro han mostrado civilidad y camaradería, se ve que su líder nacional, **BETO ANAYA**, los trae cortitos. Al momento, la senadora **BAÑUELOS** sigue al frente en las preferencias y **FEMAT** sigue cerrando fuerte en todo el estado.



SAÚL Y EL ANTORCHO FUMAN PIPA DE LA PAZ.

OSVALDO ÁVILA, **EL ANTORCHO**, estuvo de visita en Fresnillo donde se reunió con el alcalde **SAÚL MONREAL** para plantearle

una serie de necesidades de los simpatizantes de Antorcha Campesina del municipio. El presidente entabló diálogo con él, en un escenario de concordia, y convinieron analizar y evaluar las peticiones para beneficio de los fresnillenses. Hasta acá se vio el humo de la pipa de la paz.



OMAR CARRERA, POR LA DIPUTACIÓN FEDERAL.

En el equipo de **SAÚL MONREAL** ya encontraron la cuadratura al círculo con el asunto de **OMAR CARRERA**: el diputado de Morena ya no puede ir a la reelección en el distrito local y por ello buscarán que **CARRERA** los abandere en el primer distrito federal. De paso, dicen que el movimiento les ayuda a quitar del camino a **MYRNA MALDONADO**, la actual diputada, que les ha hecho la vida de cuadritos.

PARTIDO VERDE IMPULSARÁ IGUALDAD SALARIAL.

La diputada del Verde, **SUSY RODRÍGUEZ**, impulsará que exista igualdad salarial en las empresas privadas para garantizar que las mujeres tengan acceso a mejores salarios. Por lo pronto, estaría bueno que todas las empresas proveedoras del Gobierno del Estado cumplieran con estas condiciones de igualdad para que se fuera avanzando en ello.

POLITIQUERÍA



-MI *FITO*, TÚ DE CANDIDATO A *GÓBER*, MIGUEL A DIPUTADO LOCAL, Y SU *PASTELES* AL FEDERAL. ¡VÁMONOS!



**KARLA
ALEXANDRE**

Apasionada de Cristo y evangelista. Inspiradora por la felicidad, la paz y la plenitud humana. Déjame tus comentarios en: ku_alexandre@icloud.com

Y tú... ¿qué tienes para dar?

Segura estoy que permitiéndole a Jesús obrar día a día en nuestros corazones, daremos amor, reflejaremos paz y seremos de luz para los demás

Cuántas veces hemos cruzado por la vida con rostros de amargura, ceños fruncidos, personas irritadas en el tráfico, reacciones iracundas con facilidad y hasta ofensas en las palabras, pero que situaciones han pasado todas estas personas en su pasado o en el presente que traigan arrastrando en su día a día y representan un comportamiento negativo al reaccionar o incluso agresiones verbales o físicas ante los demás. Y no es que yo esté exenta de hacerlo, pues también he perdido los escrúpulos en muchos momentos de mi vida, pero el tema principal de todo esto es la "raíz de la reacción", ¿por qué reaccionamos de la manera que lo hacemos?, seguramente no nos hemos liberado de esas cargas que no nos dejan fluir y sonreír, o quizás ciertas culpas que te aprisionan y que por el contrario de sentir gozo y agradecimiento, afligen tu vida de manera que te convierten en una persona amargada, irracional, frívola, deprimida, agresiva y con un autoestima bajo; molesta ante cualquier situación pequeña que te incomode hasta incluso peleado con la vida misma. De

manera que el enemigo se siente triunfante y gozoso ante la destrucción de tu paz por permitirle dar entrada a todas estas circunstancias negativas que hablan de lo que traes por dentro y que no solo las reflejas ante otros tomándote todo personal de forma que te sientes ofendido fácilmente y crees que todos son tus enemigos y quieren herirte; sino que también repercute en tu apariencia y peor aún en tu salud.

En todo esto observamos un panorama frecuente en muchas personas y quizás en uno mismo, con el pasar de los años acumulamos situaciones que van deteriorando la pureza y la paz de nuestra alma al no liberarnos de forma en que entreguemos ese costal lleno de basura en las manos de Dios, quien nos enseña a través de su hijo Jesús, que debemos perdonar para aprender a soltar todas esas ataduras que no nos permiten estar en un estado de paz y amor hacia los demás. Si recordamos la vida de Jesús, veremos que fue la persona más humillada en la historia humana, y que a pesar de tanta humillación, dolor e injusticia, siempre su respuesta ante todos,

incluyendo sus enemigos fue de amor y perdón. Claro está que Él era Dios hecho hombre, y podremos pensar que sólo él podría tener esa capacidad de perdón y de respuesta; sin embargo, también fue tentado al tener su parte humana, pero lo que le dio la victoria ante Satanás fue su relación tan majestuosa que tenía con su Padre, de manera que nos enseña que teniendo una relación fortalecida por medio de la oración con Dios, nos dará de beber de toda su sabiduría por medio de su Espíritu y nos enseñará a dar y desear bien por mal aún en situaciones adversas.

**CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ**



**JOSÉ
ARTURO
RAMÍREZ**

Lic. en Derecho y Mtro. en Ciencias Jurídicas por la Universidad Panamericana. Asesor legislativo
josearturo44@hotmail.com

El semestre negro

Sin duda han sido meses trágicos, podríamos decir que esta, la época del coronavirus, quedará para la historia como una de las más catastróficas

Son tantos y tan complejos los problemas que enfrenta nuestro país que no vemos la luz al final del túnel, aun cuando desde Palacio Nacional se haya dicho en reiteradas ocasiones -desde que inició la pandemia-, que ya "vamos de salida".

Aunque como bien lo ha dicho el propio López Obrador: "El pueblo de México está hecho para resistir adversidades", no podemos suponer que esto siempre será así; la gente se cansa del sufrimiento, de la pobreza, de no tener alimento en la mesa por la falta de oportunidades, de no encontrar a sus familiares desaparecidos o de ver como se abusa constantemente de niñas y mujeres; en pocas palabras, el pueblo de México puede resistir, pero también se cansa.

Hace escasos dos días se cumplieron seis meses del inicio de la Jornada Nacional de Sana Distancia, estrategia planteada como un mecanismo del Gobierno Federal para frenar la propagación del coronavirus en México, misma que concluyó el 30 de mayo, fecha en la que se contabilizaban únicamente 9 mil 779 fa-

llecimientos y 87 mil 512 casos confirmados de coronavirus. Ese día 30 de mayo concluyó la Jornada pero no terminó la pandemia, peor aún, estábamos en la antesala de una de las crisis más grandes en la historia de México y el mundo.

Hoy México es el cuarto país con más defunciones por coronavirus en el mundo, hemos superado la barrera de las 75 mil muertes sin ver una disminución real en los informes al respecto; esto sin contar que, algunos especialistas sugieren que las muertes en México asociadas al coronavirus son de cerca de las 210 mil en lo que va de la pandemia, pero el subregistro recae en la información establecida en las actas de defunción que se emiten.

**CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ**



>Por: Alberto Amador
alberto.amador@atomos.com.mx



iCargado, cargado de...

#LuchaPor Recursos

En octubre próximo, comparecerá ARTURO HERRERA, el secretario de Hacienda en la Cámara de Diputados, ahí, será el momento de que los diputados que representan el estado, hagan lo propio para conseguir más recursos. Van por la revividera del 3x1, más recursos para infraestructura y por el la federalización de la nómina magisterial.

Obviamente, serán 'milagritos' que se colgarán los legisladores, en el momento que se logren, por ello, andan haaaarto activos porque se dé la oportunidad de hacer y deshacer, o mínimo intentar la gestión. Eso sí, cada uno jalará agua pa' su molino, pero con que aporten, será lo mejor.

#Preocupado Yocupado

El que sigue ocupado, más que preocupado por la situación que viene, es JORGY MIRANDA, el secretario de Finanzas, que ha demostrado que le sabe la O por lo redondo al tema. Por ello, reforzó las peticiones que le harán al poder legislativo, para que las cosas se den de manera cordial para finalizar la administración.

Eso sí, hay tres puntos prioritarios, como lo decía anteriormente. Esos vendrían como anillo al dedo para dejar un buen sabor de boca, después de esta administración. Una alianza apartidista y pro Zacatecas. Ojalá, ojalá se dé. Porque hay muchos que ya andan pensando en darse la vuelta por el tema electoral. Pero, con calma, dicen por ahí.

#Bien Encaminado

El que se presentó bien encaminado para lo que viene, es el Diputado Federal, ALFREDO FEMAT, quien se manifestó en pro de la educación, antes de poder 'brincarse' a otro escaño. Ya dijo que está trabajando por la aprobación de la nueva ley de educación, donde se podrían tener más recursos para las más de 30 universidades públicas del país.

Se espera que se pudieran aumentar los recursos extraordinarios, con bolsas que dependan de los congresos locales y así, las cosas cambien paulatinamente y no se tenga que estar pidiendo cada vez que no existe dinero pa' sacar una quincena o las prestaciones de siempre. ¿cómo la ve?

#PodríaSerEl FinDeLaCrisis

Si se llegara a dar esta situación la crisis de las universidades autónomas llegaría a su fin, pero pa' eso, se necesita bastante voluntad política y no sólo la intención. Sería un gran respiro para Zacatecas y otros estados, aunque para darle prioridad a este sector, se tendrían que descuidar otros. ¿A quién le van a quitar pa' darle a educación?

Otra cosa, los procesos de ejercicio de recursos y la transparencia, deberán venir implícitas en esta situación. No se podrá tener libertad de hacer y deshacer. Pero, eso será otra cosa. Primero que puedan arreglar lo interno, porque el GUACA sigue en este momento como rector y su tiempo se acabó.



#Jerez QueArde

Eso sí, Jerez está que arde con el tema delincriminal. Hace un par de días secuestraron a tres policías municipales y hasta ayer fueron liberados. La cosa está taaan canija, que a muchos propios les extraña lo que sucede. Hace falta que el gobierno estatal refuerce la zona. Que lleguen más y más policías.

Esperemos que pronto se arregle la situación.

iHasta mañana!



Estado32
.com.mx